Editorial

El panorama internacional de cada época ha respondido a las crisis que enfrenta de diversas formas. Hace 70 años, los Aliados tras lograr la capitulación de las potencias de El Eje y la decisión del gobierno estadounidense de lanzar dos bombas atómicas contra Japón, al mismo tiempo respaldaron la creación de un organismo internacional que fuese capaz de salvaguardar la paz. Tras lo cual, dio inicio el periodo de la Guerra Fría.

Así el 2015 es un año de aniversarios contrastantes, pero también es un periodo que ofrece respuestas para hacer frente a problemas que rebasan fronteras políticas e ideológicas, como es la urgente necesidad de tomar conciencia sobre los patrones de consumo y su relación con el daño al medio ambiente. Líderes de distintos Estados, entre ellos su Santidad Francisco con la reciente encíclica *Laudato Si*, a la cual el mismo llama como "mi carta sobre el cuidado de nuestra casa común" y en donde presenta un análisis a detalle sobre este reto mundial, han mostrado interés en que en la próxima Conferencia de Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP 21, Paris) se alcance el establecimiento y firma de un acuerdo vinculante.

En esta entrega se presenta un artículo de fondo y dos de opinión que examinan distintas acciones que en México y América Latina se han presentado en relación a la acción del hombre y la ecología.

La sección de Estudios Internacionales busca contribuir a la reflexión sobre desafíos regionales y está integrada por artículos enfocados en Cuba, Haití, Irán y Palestina, los cuales presentan un elemento en común, el reto de la seguridad internacional. Como parte del compromiso de *Muuch' Xiimbal* con el fomento a la investigación de jóvenes universitarios, se incluyen dos ensayos que versan sobre la situación de los derechos humanos, que fueron seleccionados en la convocatoria de la facultad de Derecho de la Universidad La Salle, para asistir a la cátedra UNESCO.

Esperamos pues, que este número sea de su interés.

María Elena Pompa Dávalos Jefa de Carrera de Relaciones Internacionales Editora responsble